
集計数 249

回収率 94%

男 女 無回答

3 244 2

1% 98% 1%

２０代 ３０代 ４０代 ５０代 ６０代 無回答

54 59 68 60 3 5

22% 24% 27% 24% 1% 2%

東予 中予 南予 無回答

72 79 94 4

29% 32% 38% 1%

メール・FAX ＨＰ 口コミ その他 無回答

69 3 3 91 83

28% 1% 1% 37% 33%

満足 やや満足 やや不満 不満 無回答

156 82 5 2 4

63% 33% 2% 1% 2%

満足 やや満足 やや不満 不満 無回答

97 123 22 5 2

39% 49% 9% 2% 1%

満足 やや満足 やや不満 不満 無回答

84 119 35 3 8

34% 48% 14% 1% 3%

満足 やや満足 やや不満 不満 無回答

143 78 7 0 21

57% 31% 3% 0% 9%

満足 やや満足 やや不満 不満 無回答

132 102 11 1 3

53% 41% 5% 0% 1%

Ｑ６ 全体

Ｑ２

Ｑ４

Ｑ５

講義Ⅱ

講義Ⅲ

講義Ⅰ

Ｑ３
パネル・
グループ討議

平成２８年度愛媛県保育協議会　研修会等アンケート集計結果

Ｑ１

性別

年代

地域

研修会を知った
方法

研修会等名 愛媛県子育て支援研修会



Ｑ７ 今後取り上げてほしいテーマ及び講演を聴いてみたい講師など

・クレーム対応している人の話など聴いてみたい。
・保護者とのかかわりについて。
・保護者が変わっている近年、どう接し対応していくか。子どものための保育所なのに親に対して気を使い
過ぎなことに対して…。
・傾聴をさらに詳しく聴きたい。
・わらべうた、うたあそび、楽器あそびなど、あそびや実技に特化した講演を聴いてみたい。
・子育て支援について。
・SPをもっと詳しく講義してほしい。
・難しい家庭環境の子への対応。
・保護者や周りからのクレーム対応やメンタルケアをどうしていくかなどに興味がある。
・園長先生方の失敗談を聴いてみたい。
・子育て支援センターで働いている方に、取り組みや保護者の声などをテーマに講演をしてほしい。
・実際に保育の現場で働いていた方が自分の経験を通して支援方法でよかったこと、困ったこと、そしてそ
の困ったことをどう乗り越えたのか、という話も聴いてみたい。
・気になる子どもとのかかわり方。
・自分を知るというテーマで、見つめ直せる講演を聴いてみたい。
・乳児のあそび、保育の現場状況
・「保育」について様々な立場から意見し、話し合える場があったらいいなと思う。自分の保育観への自信
や広がりをもちたい。
・子育て支援について専門的な助言ができる講師の先生や保育園で活動されている先生方の意見をもっ
と聴いてみたい。
・就学前の１年（年長児対象）で取り組むべき活動、一年の大まかな活動とは何か。
・実際子育てをしている保護者と見えないようにして本音トーク、質疑応答など。
・地域の子育ての実践例や取り組みについて。
・絵本、遊びの展開について。日常保育で子どもが自分から楽しめるきっかけとなるもの。
・県内保育園での個々の面白い取り組み等、現場でも実践しやすいもの。
・ルールのある遊びや、廃材を使った遊び。絵画の色々な技法や素材について。
・わらべうたを実際に歌いながら何曲も教えてほしい。
・認定こども園について。
・インクルーシブ保育を実践されている大阪の63歳の保育士さんの話が聴きたい。
・ゴルゴ松本
・尾木ママ
・三浦先生の講義がわかりやすかった。
・「子育て支援について」　武庫川女子大学教授　倉石哲也先生
・「エンパワーメントについて」　金子恵美先生
・すくすく子育ての先生がいいと思う。
・美作大学教授　妻藤真彦先生
・大豆生田啓友先生
・風の谷幼稚園園長　天野優子先生
・岩城さんの講演をまた別のテーマなどでも聴きたい。
・「人のご縁ででっかく生きろ」「求めあうよう与え合う」　中村文昭さん
・クロフネカンパニー社長　日本一講演をする人。毎年河原学園の入学式で講演をしている。
・くろねこ学館　西条志満子先生
・フルタイムで働く子どもが3人以上いるお母さんのお話など。
・佐々木正美先生
・平林茂代先生



Ｑ８ その他、今回の研修全般（運営体制など）について

・難しすぎない内容で、これからにつながる話がたくさんだった。
・こんな保護者に対してはこのように対応するといいかも…みたいな話も聞きたかった。
・様々な分野の話を聴くことができて、とても勉強になった。
・講師の先生方がとてもよかった。わかりやすく充実した時間を過ごすことができた。
・”子育て支援”という感じではなかった。
・どの講義もこれからの保育に取り入れていかなければと思った。地域との子育ては、これからもっと重視
していかなければと思う。
・講師の方の名前を誤って紹介されていたのが、残念だし失礼だと思った。
・”言葉”の大切さを学んだ。伝えたい相手に応じて、意識して丁寧に優しい言葉を選びたい。
・実践的なこともあり、楽しく勉強できた。明日からの保育に役立てたい。元気が出た。
・子育て支援は、相手のことをわかる、理解し共感できる人間性が大切であると感じた。
・あまり実践的ではなかった。
・もう少し保育、子育て支援について専門的な話が聴きたかった。コミュニケーション術等、実践的な研修を
受けたい。また今回の研修は、所長、主任向けだと思う。対象者についての記述があればよいと思う。
・1日目が特によかった。知らない人同士でもすごく楽しくコミュニケーションをとることができ、だからこそ自
分の家族や友だち、職場の人のことを見直すことができた。
・モチベーションの話はとてもよかった。体を動かすこともよかった。
・いつもバタバタと動いているため、話を聴いている時間冷静に考えることができ、今後どう保育に取り組
むか知ることができた。
・保育士が元気でいることが何より大切だと思った。
・話が簡潔でわかりやすかった。自分自身の考え方について振り返る機会となった。
・子育て支援において大切な保護者や子どものパーソナリティを見る目を養っていって、自分のモチベー
ションも上げていきたいと思う。
・保育の現場ではなかなか保育を見直す機会がないが、この研修で「子どもをもっと褒めてなばそう」など、
新たに目標を作ることができた。
・保育をしていく上で自分のことを知り、モチベーションを上げて仕事をしていくことで、子どもにも保護者に
もよりよくつながっていくと感じた。
・事前に今回の講師の方を調べると地元の人のみでがっかりしていたが、3人3様面白味があった。中央の
先生を招かなくても、地元ということで親近感がわいた。
・乳児、幼児に分かれて行ってもよいと思った。
・「承認力」や人材育成について考えさせられた。保護者とのかかわりも大切なことだが、後輩の育成や子
どもの成長も考えていく大切さに気付くことができた。
・子どもたち一人ひとりの声に耳を傾け受け止め向かい合うことで、１人ひとりの自己肯定観を高めなが
ら、明日からがんばっていきたいと思った。
・子育てのことよりも自己啓発のような講義だった。
・保育とはまた違った観点から子どもに対峙する仕方を知ることができてよかった。
・保育に直接的ではないが、視野が広がる研修だったと思う。
・もう少しパネル討議で発表した先生方の問題提起を取り上げてほしかった。
・テーマに合った研修内容、講師、進行をお願いしたい。いつもと違うことをしようとするのはいいが、内容
をよく吟味してほしい。
・せっかくパネラーが長い時間かけた発表を無駄にしないでほしい。
・進行がスムーズでよかった。
・カメラの音で集中できない。カメラを上にあげるので文字が見えない。スマホでとるのはいいのか。
・研修時間が長くてしんどい。
・長時間車を置く場合、無料駐車場があってほしい。
・研修が月・火と週明けにあるのはしんどかった。できれば週中か週後半にしてほしい。
・遠方から来るのに10時開始が助かった。
・名札は使うときがないのでいらなかったのでは。
・1日目の日程が違っていた。
・参加者名簿に非会員とあるが、いつも差別をされているに感じる。全員同じところに名前を載せたらいい
のにと思う。
・開場の時間をもう少し早めてほしい。



≪課題のみ抜粋≫

・こんな保護者に対してはこのように対応するといいかも…みたいな話も聞きたかった。
・”子育て支援”という感じではなかった。
・講師の方の名前を誤って紹介されていたのが、残念だし失礼だと思った。
・あまり実践的ではなかった。
・もう少し保育、子育て支援について専門的な話が聴きたかった。コミュニケーション術等、実践的な研修を
受けたい。また今回の研修は、所長、主任向けだと思う。対象者についての記述があればよいと思う。
・乳児、幼児に分かれて行ってもよいと思った。
・子育てのことよりも自己啓発のような講義だった。
・もう少しパネル討議で発表した先生方の問題提起を取り上げてほしかった。
・テーマに合った研修内容、講師、進行をお願いしたい。いつもと違うことをしようとするのはいいが、内容
をよく吟味してほしい。
・せっかくパネラーが長い時間かけた発表を無駄にしないでほしい。
・スクリーンをもっと大きくしてほしい。座席によっては見えにくいので。文字がはっきりと映るようにしてほし
い。
・空調が寒かった。
・スクリーンの文字が見えにくく記録がしにくかった。会場の席の配置を考えてほしい（席が横に広すぎる。
縦にする方が見やすい）。
・カメラの音で集中できない。カメラを上にあげるので文字が見えない。スマホでとるのはいいのか。
・研修時間が長くてしんどい。
・長時間車を置く場合、無料駐車場があってほしい。
・研修が月・火と週明けにあるのはしんどかった。できれば週中か週後半にしてほしい。
・名札は使うときがないのでいらなかったのでは。
・1日目の日程が違っていた。
・参加者名簿に非会員とあるが、いつも差別をされているに感じる。全員同じところに名前を載せたらいい
のにと思う。
・開場の時間をもう少し早めてほしい。
・予想はしていたが、お弁当は600円出した割には…だった。
・お弁当券がざっとしていた。もう少しきちんとしたものの方がよい。
・お弁当にもう少しボリュームがほしい。値段はそのままで。
・お茶はなしでもいい。


